



REPORTE DE INCIDENTES JULIO 2021

Centro de Denuncias
Fundación para la
Democracia Panamericana

Cuba





La Fundación para la Democracia Panamericana (FDP) fue establecida en el 2015 por un grupo de ciudadanos cubanos y cubano-americanos preocupados por la opresión y la violación de los derechos humanos en Cuba y la necesidad de defender y promover la democracia en las Américas. La Fundación no tiene afiliación política ni religiosa, y colabora con organizaciones locales e internacionales comprometidas con la democracia y respeto por los derechos humanos.

Centro de Denuncias

Fundación para la Democracia Panamericana

P.O. Box 441716

Miami FL 33144-1716

United States

www.fundaciondemocraciapanamericana.org

“... Recordemos que el acceso a Internet no es un derecho y que solo una fracción de la población lo tiene, pero aun esos están controlados. En los medios oficiales de televisión hablan cínicamente de lo que hay en Internet, sabiendo que el pueblo en su mayoría no tiene Internet. Pero los que tienen este servicio saben que es limitado el acceso y que además “son vigilados y filtrados” y pueden ser excluidos o castigados si acceden donde no deben. Aunque generalmente la gama de lo que “no abre”, o no se permite el acceso, es inmensa...”

Oswaldo Payá

Reporte de incidentes

Cuba, Julio 2021

21 de agosto, 2021

El **Centro de Denuncias de la Fundación para la Democracia Panamericana (FDP)** constató especialmente desde el domingo 11 de julio de 2021, un patrón de hostigamiento y persecución contra cientos de miles de personas que salieron a las calles en Cuba, de manera pacífica, demandando el fin de la dictadura. Las protestas contra el régimen en el poder se iniciaron en la mañana, en San Antonio de los Baños, en la provincia de Artemisa, y en cuestión de horas se multiplicaron por todo el país. Los manifestantes corearon “libertad” y “abajo la dictadura”.

El Centro de Denuncias de la Fundación para la Democracia Panamericana registró al menos **45 ciudades y pueblos donde los cubanos salieron a las calles a protestar**, incluidos todas las capitales de provincia.

En el marco de las movilizaciones ciudadanas, se pudo verificar que se cometieron en Cuba al menos **827 incidentes** a lo largo del país. Del total de víctimas, **160 corresponde a mujeres y 667 a hombres**; cifra que continúa subiendo con el paso de los días, mientras la ciudadanía logra informar de casos sobre familiares o amistades. Del total reportado, **la mayoría corresponden a detenciones arbitrarias para impedir las manifestaciones pacíficas en la Isla**, buscando la neutralización de la ciudadanía, por parte de las fuerzas de la Seguridad del Estado. Estas detenciones no cumplieron con los procedimientos del debido proceso.

El régimen respondió cortando el servicio de internet a prácticamente todos los usuarios no vinculados al estado. También respondió con actos generalizados de violencia y brutalidad contra los manifestantes y las personas detenidas, y ha negado a los detenidos sus derechos al debido proceso. La policía, los cuerpos de la Seguridad del Estado y otros miembros de las fuerzas del Ministerio del Interior, así como tropas élite de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba (FAR), en muchos casos vestidos de civil, atacaron a los manifestantes en las calles, empleando fuerza extrema y en ocasiones letal, provocando muertos y heridos.

La represión se ha extendido más allá de las protestas. Los policías y agentes de inteligencia se han llevado a personas de sus viviendas, o las han detenido en la vía pública, incluso mientras no se estaban produciendo manifestaciones. Una vez detenidos, los agentes del gobierno han sometido a los opositores a abusos que incluyen golpes, como en el caso de Javier Torna, promotor de Cuba Decide, quien posee una discapacidad física y a quien mantienen incomunicado.

Se han reportado allanamientos en los que la policía y los agentes de la Seguridad del Estado requisan las viviendas de los opositores y confiscan hasta la ropa y los alimentos. Este fue el caso de la vivienda de Ismael Boris Reñí, allanada por las autoridades en la mañana del 13 de julio: “asaltaron y se robaron todas sus ropas, incluyendo la ropa interior de sus hijas pequeñas”.

El Ministerio del Interior confirmó la muerte del manifestante Diubis Laurencio Tejeda, de 36 años, durante las protestas en Arroyo Naranjo, en la provincia Ciudad de La Habana. El Centro de Denuncias de FDP ha recibido reportes de al menos 7 personas más fallecidas como resultado del uso excesivo de la fuerza por parte de las autoridades, pero el proceso de verificación se ha extendido, debido a que la mayor parte de la Isla permanece sin servicio de internet.

Los hechos ocurridos advierten una preocupante aplicación de patrones de hostigamiento, para intimidar y criminalizar a la ciudadanía cubana, que legítimamente se manifestó en las calles, y criminalizar también al trabajo de los líderes y las organizaciones de la oposición y la sociedad civil independiente en Cuba, los cuales se mencionan a continuación:

- Detenciones arbitrarias.
- Vigilancia, intimidación y hostigamiento.
- Asedio a casas de activistas y defensores de Derechos Humanos.
- Ataques a la libertad e integridad personal.
- Ataques que amenazan la vida y seguridad personal.
- Amenazas por denuncias públicas.
- Criminalización por parte de los órganos oficiales.
- Detenciones arbitrarias, ataques e intimidaciones contra periodistas y comunicadores.
- Control social sobre la víctima.
- Ataques contra activistas y promotores de Derechos Humanos.
- Bloqueo a las comunicaciones de la ciudadanía (internet y teléfono).

Testimonios

“Cerca de las dos de la tarde me encontraba en la marcha, pidiendo por la libertad de Cuba y de mi pueblo, que bastante que hemos sufrido y estamos sufriendo en estos momentos. Cerca de las 2, cuando estaba gritando ¡Abajo la dictadura!, me agarraron, me taparon la boca, me tomaron por los pelos, me halaron el brazo hacia atrás y me llevaron a rastras, desde la avenida entre Martí y Pedro Pérez, hasta la unidad policial que está en el parque 24, que radica en Calixto García y Pintó. Estuve un promedio de 10 minutos en ese lugar, entonces rápidamente me montaron en un carro de la Seguridad de color rojo, con otra señora más, porque ahí había como 8 señoras más. Esa unidad no daba para más de llena, rápidamente nos empezaron a montar en autos y nos llevaron a la Unidad Policial de Operaciones, eso se encuentra en la carretera El Salvador, kilómetro y medio. Nos desnudaron completamente, nos revisaron los pelos, me quitaron la ropa. Me dieron patadas. Estuve en el salón donde había cerca de 8 hombres, que los estaban desnudando delante de las mujeres que estaban ahí. De ahí me metieron a una oficina con 5 mayores, con 2 oficiales mujeres, quienes estaban tratando de interrogarme ahí sobre quién me había mandado, si me habían pagado, y yo les dije que nadie me pagó, que fui yo sola, mi conciencia me basta y me digna pues yo debía salir a la calle. Entonces ya me incomodo, y les digo que ellos no tenían nada que hablar conmigo, que yo me declaraba en huelga de silencio. Los oficiales me señalaron que debía morirme y que ojalá me diera Covid, y que ahí mismo me muriera, así sería una menos para luchar, pues yo no era nadie. Me sacan y me meten en una celda. Ahí me declaré en huelga de hambre totalmente, de alimentos y agua, estuve así las 72 horas. Pero todos los días me sacaban para tratar de investigar quién me había mandado y todas esas cosas. Yo me mantuve en mi huelga hasta que cumplí mis 72 horas y me liberan a las 5 de la tarde. Tuve que salir caminando con todos los problemas ocasionados por la huelga de hambre por más de un kilómetro y medio,

hasta poder llegar a Guantánamo a la casa de mi madre, para poder tomar un vaso de agua y recuperarme para regresar a mi casa. Me pusieron una multa de 3.000 pesos cubanos y una carta de advertencia de que, si volvía a protestar y salir a la calle, ellos me procesarían y me mandarían a prisión”.

Celina Osoria (foto)

Promotora de Cuba Decide e integrante de la Unión Patriótica de Cuba (UNPACU).

**Detenida 72 horas, en la Unidad de Instrucción Policial,
conocida como “Operaciones” en la ciudad de Guantánamo, Cuba.**



Testimonios



El domingo 11 de julio me dirigía hacia la casa de Raúl, para participar en las manifestaciones, ya que el pueblo se estaba tirando a las calles. En Avenida 52 iba caminando, cuando en un carro aparece la Seguridad del Estado, que me detienen violentamente y me quitan el teléfono. Me montan en el carro violentamente y yo comienzo a gritar: ¡Abajo al comunismo! Me comienzan a tapar la boca, lo que casi me asfixia, y así me llevaron hasta la unidad de la policía en Cienfuegos. Ahí me tuvieron detenida alrededor de 5 horas. Primero estuve en un salón, pero, cuando llegaron personas de la protesta, comenzaron a golpearlos, los tiraron del camión. Yo empecé a gritar y que no les dieran golpes y que los soltaran, pero ahí mismo en la unidad me tuvieron en esa celda detenida hasta las 5 de la tarde. Desde ahí me llevaron a la Unidad en Cienfuegos, más conocida como “Todo el mundo canta”, y me metieron para la celda de seguridad a las 12 de la noche, todo con amenazas y torturas psicológicas. En la celda, no comí desde el domingo hasta el miércoles, en que pude salir. Sólo tomaba agua. Hay un momento en que se acercó uno de la Brigada Especial a la celda, en donde le pedí un cigarro para la muchacha que estaba conmigo detenida. Me dijo que yo debía mostrarle mis partes para que él me diera un cigarro. Puse una queja ante el Jefe de la Unidad Policial, pero no se formuló, porque no pasó nada finalmente. El agua la daban a la hora del desayuno, el almuerzo y la comida. Primero te la daban en una pluma cuando te la abrían, que es la pluma para bañarse con agua sucia. Estábamos en una celda de 2 por 4 metros, con pésimas condiciones, con unas letrinas asquerosísimas, llenas de excremento. Ahí estuve con una muchacha de 21 años que era profesora de inglés, que también estaba en la manifestación. Había muchos jóvenes detenidos en celdas distintas. No sé sus nombres, solo conversábamos. No podría decir exactamente cuántas personas había allí detenidas por las manifestaciones, porque algunos estaban en lugares lejos de donde yo estaba. Me amenazaron y torturaron durante la detención, me señalaban que yo tenía un expediente abierto, por lo que iría presa, por ser una de las cabecillas de las manifestaciones. Que no iba a salir más nunca, que de mi

familia nadie se había preocupado por mí, cosa que no es cierta porque mi padre iba a preguntar por mí a la Unidad Policial el lunes, martes y miércoles, y ahí le indicaban que yo estaba acusada de Desacato, de Resistencia, de Desorden Público. Me sacaban de la celda a la medianoche para interrogarme, y ahí recibía amenazas de los funcionarios y advertencias. Me dijeron que me olvidara de la oposición, que eso no daba nada, cosas así. ¡Yo les pido a las personas que leen o escuchan este relato, que hagan algo por el pueblo de Cuba!”.

Keilylli de la Mora Valle, 28 años (foto).

**Promotora de Cuba Decide e integrante de la Unión Patriótica de Cuba (UNPACU).
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) emitió el 17 de julio de 2020 la Resolución 37/2020, mediante la cual otorgó medidas cautelares de protección en su favor, tras considerar que se encuentra en una situación de gravedad y urgencia, con riesgo de daño irreparable a sus derechos.**

Detenida 72 horas, en la Unidad Policial de Cienfuegos, Cuba.



Testimonios



El domingo 11 salí caminando al centro de la ciudad, me senté con unos jóvenes en un banco frente a la sede del Gobierno en Pinar del Río. En ese momento, alrededor de las 4 de la tarde, Díaz Canel comienza a hablar por la televisión, llamando a que los revolucionarios se tomaran las calles, ya que las calles son de los revolucionarios, indicó. Cuando eso es mentira porque la calle es de todos los cubanos, todos somos cubanos. En ese momento, comenzó a llegar gente de las Brigadas de Respuesta Rápida, de la Seguridad del Estado, de la Brigada Especial.

Ahí arremetieron contra nosotros violentamente, nos detuvieron a mí y a 3 jóvenes más, nos trasladaron hasta la estación policial y ahí estuvimos desde las 6 de la tarde, con amenazas y coacción. Hay un joven que fue golpeado brutalmente, se llama Omar Suárez. Automáticamente desde la estación de policía sacaron a un grupo hacia el Técnico de la carretera de San Juan, en la Unidad de Instrucción Penal.

A las 10 de la noche me montaron en una patrulla desde Pinar del Río y me llevaron hasta mi casa, en donde el Jefe de Enfrentamiento y otros funcionarios me indicaron que no me dejarían salir de la casa, que no aceptarían ninguna provocación más, que si salía sería conducido a la policía. Que sería mi responsabilidad lo que le pasara a mi integridad física, todo esto delante de mi señora y mis hijos. Me señalaron que el pueblo iba a arremeter contra mí, si yo salía.

En mi zona hay personas de las brigadas de respuesta rápida, que son vecinos, que si salgo me golpearán. Les indiqué que saldría y enviaron una patrulla que está fuera de mi casa, la que se turna con un jeep para custodiar que yo no salga. Visitan periódicamente mi casa, indicando que estoy con una prisión domiciliaria y que no puedo salir.

Vale recalcar que la mayoría de los jóvenes que estaban detenidos conmigo, que tenían entre 17 y 18 años, incluso puedo especular que había uno de 16, ellos decían que no debían aguantar lo que sus abuelos, sus padres, han debido aguantar por 62 años, y que ellos no aceptarían todo lo que está sucediendo, pues la juventud no quiere estas penurias que está sufriendo el pueblo de Cuba”.

José Rolando Casares, 39 años (foto)

Integrante de la Mesa Diálogo de la Juventud Cubana.

Detenido el domingo 11 de julio, en la Unidad Policial de la ciudad de Pinar del Rio, Cuba.



Casos recibidos

Desde el 11 de julio 2021, se recibieron, gracias a la colaboración de la ciudadanía, información sobre víctimas de la represión, la que permitió la construcción del listado de detenidos y/o desaparecidos en Cuba, en el marco de las movilizaciones sociales.

1. Abdiel Cedeño M. / Santiago de Cuba
2. Abel Díaz / Guantánamo
3. Abel Silva / Matanzas
4. Abel Lescay / Mayabeque
5. Abimelex López P. / La Habana
6. Abraham de Armas / Artemisa
7. Adiel Rodríguez / Artemisa
8. Adonis Abilleira / Cienfuegos
9. Adrián Berges M. / Matanzas
10. Adrián Concepción V. / La Habana
11. Adrián Echegoyen / Matanzas
12. Adrián Portieles / Sancti Spiritus
13. Adrián Rodríguez M. / Artemisa
14. Adrián Hernández
15. Adrián Hechavarría V. / Santiago de Cuba
16. Adriel Bacallao / La Habana
17. Adriel Sayus
18. Agustín Figueroa G. / La Habana
19. Aisel Roque Rivero / Villa Clara
20. Alain Arias

21. Alain Sánchez B. / Sancti Spiritus
22. Alberto Scull / Mayabeque
23. Alberto Corzo / La Habana
24. Alejandro Blanco J. / Guantánamo
25. Alejandro Laffita / La Habana
26. Alejandro Limonta B. / Artemisa
27. Alejandro Mejías
28. Alejandro De La Rosa / Artemisa
29. Alejandro Núñez M. / La Habana
30. Alejandro Vigoa / Ciego de Ávila
31. Alejandro Criado / La Habana
32. Alejandro Rodríguez
33. Alejandro Varón / Camagüey
34. Alejandro Rojas C. / La Habana
35. Alejandro Naranjo / Santiago de Cuba
36. Alejandro Lázaro
37. Alex Cowan G. / La Habana
38. Alexander Fabregas M. / Sancti Spiritus
39. Alexander Gil V. / La Habana
40. Alexander Paredes C.
41. Alexander Piñeiro P. / Artemisa
42. Alexander Rodríguez / Villa Clara
43. Alexander Vega C. / Mayabeque
44. Alexander Figueredo I. / Granma
45. Alexander Hall / La Habana
46. Alexei Leyva / Isla de la Juventud
47. Alexei Reyes S. / Santiago de Cuba

48. Alexis Revilla
49. Alexis Castillo S. / Santiago de Cuba
50. Alexis Sabatela / Camagüey
51. Alfredo Sarduy J. / Camagüey
52. Alier Fernández / La Habana
53. Alisván Nápoles B. / Santiago de Cuba
54. Alizandra Torres V. / Matanzas
55. Alonso Blanco
56. Álvaro Otero R. / Sancti Spiritus
57. Álvaro Rojas G. / Pinar del Río
58. Amado Mestre G.
59. Amalia Portieles / La Habana
60. Amanda Hernández / La Habana
61. Amanda Reyes I. / La Habana
62. Amauris Arrate H.
63. Amauris Díaz M.
64. Amaury Díaz
65. Amaury Pacheco / La Habana
66. Ana Parra / Matanzas
67. Ana Torres M. / Las Tunas
68. Ana Sosa / Camagüey
69. Anairis Mezerene S.
70. Andrés Bilbao G. / Camagüey
71. Andy Acosta O. / La Habana
72. Andy Duque Q. / Villa Clara
73. Andy García L. / Villa Clara
74. Andy González / La Habana

75. Andy Martín
76. Ángel Fariñas S. / Pinar del Río
77. Ángel Herrera / Santiago de Cuba
78. Ángel Meza R. / Artemisa
79. Ángel Suárez / Holguín
80. Ángel Marrero P. / Villa Clara
81. Ángel Moya / La Habana
82. Ángel Véliz M. / Camagüey
83. Ángel Carranza C. / Villa Clara
84. Ángel Sanjurjo R. / Santiago de Cuba
85. Angélica Garrido / Mayabeque
86. Aníbal Palau J. / Mayabeque
87. Annia Romero F. / La Habana
88. Antolín Castillo L. / Artemisa
89. Antonio Carrazana R. / Mayabeque
90. Antonio Pérez Fernández
91. Antonio Korachis
92. Anyelo Troya / La Habana
93. Ariadna Pérez / Camagüey
94. Ariam Hernández / La Habana
95. Ariam Morfa B. / Cienfuegos
96. Arian González / Villa Clara
97. Arianna López R. / Villa Clara
98. Ariel Duque / La Habana
99. Ariel Otero / La Habana
100. Ariel Pérez
101. Ariel Rodríguez D. / Mayabeque

102. Ariel González F. / La Habana
103. Arstonico Dalmao A. / Artemisa
104. Arley Mejías / Artemisa
105. Armando Abascal / Matanzas
106. Armando Escobar / Sancti Spiritus
107. Armando Guerra / Villa Clara
108. Armando Martínez
109. Armando Naboá
110. Armando Sardiñas F. / La Habana
111. Armando Velásquez / La Habana
112. Arnia Zamora
113. Arturo Valentín Rivero
114. Asiel Díaz / Matanzas
115. Axel López / Guantánamo
116. Bárbaro de Céspedes / Camagüey
117. Bárbaro Baró
118. Bartolo Cantillo / Guantánamo
119. Beatriz Corteguera O. / Mayabeque
120. Beatriz Valdés / Mayabeque
121. Berta Soler / La Habana
122. Brandon Becerra / La Habana
123. Brisel Alonso Blanco
124. Brayant Falcón J. / Santiago de Cuba
125. Caleb Martínez / Cienfuegos
126. Camila Acosta / La Habana
127. Camilo Gómez / Santiago de Cuba
128. Carlos Chaviano / Cienfuegos

129. Carlos González / La Habana
130. Carlos Lau / Cienfuegos
131. Carlos Maceo R. / La Habana
132. Carlos Macías
133. Carlos Morales
134. Carlos Ortega / Mayabeque
135. Carlos Pupo Rodríguez / Artemisa
136. Carlos Vilá
137. Carlos Rodríguez B. / Villa Clara
138. Carlos Molina V. / La Habana
139. Castor Devesa / Camagüey
140. Ceimara Carcases / La Habana
141. Celina Osoria
142. César Delgado / Matanzas
143. César Domínguez / Sancti Spiritus
144. César Gattorno / Villa Clara
145. Christian Batista
146. Christopher Leonart Santana / La Habana
147. Ciro Casanova / Villa Clara
148. Ciro Díaz S. / La Habana
149. Claudia Peña M.
150. Claudia Sánchez / La Habana
151. Coco Fariñas / Villa Clara
152. Cristian Alemán A. / Villa Clara
153. Cristian Tablada / La Habana
154. Dailén Ramírez Q. / Santiago de Cuba
155. Dailin Betancourt / La Habana

- 156.Daimelin Abreu / Matanzas
- 157.Daineris Moya G.
- 158.Dainier Vásquez / Mayabeque
- 159.Dairon Cuellar G. / Villa Clara
- 160.Dairon Labrada
- 161.Dairon Salazar P.
- 162.Daisel González
- 163.Damián Acevedo / La Habana
- 164.Danais Duany. / Santiago de Cuba
- 165.Danger Trujillo / Matanzas
- 166.Daniel Cárdenas / Matanzas
- 167.Daniel Chaviano C. / Cienfuegos
- 168.Daniel Kindelán / La Habana
- 169.Daniel Li Salas / Camagüey
- 170.Daniel Triana / La Habana
- 171.Daniela Fernández / La Habana
- 172.Daniela Rojo / La Habana
- 173.Daniellys Águeda / Holguín
- 174.Danilo Bedienz
- 175.Danilo Bedienz J.
- 176.Danilo Ríos
- 177.Danisley Dorado / Cienfuegos
- 178.Dariel Toledo / Artemisa
- 179.Dashiel Catá / La Habana
- 180.David Legra M. / Guantánamo
- 181.David Rosales
- 182.David Sayas / La Habana

- 183.David Wagner / La Habana
- 184.Dayanis Salazar P. / Isla de la Juventud
- 185.Dayanne Sosa / Camagüey
- 186.Daymelin Abreu
- 187.Dayris del Sol / Isla de la Juventud
- 188.Dayron Fanego / Mayabeque
- 189.Dayron Duran / La Habana
- 190.Dayron Labrada / Santiago de Cuba
- 191.Dayron Salazar
- 192.Dayron Salinas / La Habana
- 193.Deibis González
- 194.Deivi García / La Habana
- 195.Delis Parsons / La Habana
- 196.Demi Valdés
- 197.Denis Reyes / Artemisa
- 198.Denis Turcaz / La Habana
- 199.Deysi Del Cueto / La Habana
- 200.Diana Naranjo / La Habana
- 201.Dick R. Medina / Mayabeque
- 202.Diego González / Mayabeque
- 203.Diego Rubina / Holguín
- 204.Dimas Villa / Cienfuegos
- 205.Dina Correa F. / La Habana
- 206.Dinisley Recio R. / La Habana
- 207.Dixan Gaínza / Camagüey
- 208.Donaida Pérez / Villa Clara
- 209.Doriel Toledo / Artemisa

- 210.Dorjen Cruz / Holguín
- 211.Dulce Mendoza
- 212.Edel Cabrera / La Habana
- 213.Edel Rodríguez N. / La Habana
- 214.Edel Carrero / La Habana
- 215.Edelio Estrada T. / Holguín
- 216.Edelmer Góngora M. / Holguín
- 217.Edgar Soto T. / Las Tunas
- 218.Ediel Lorenzo
- 219.Ediyerci Santana / Camagüey
- 220.Eduardo Clavel / Santiago de Cuba
- 221.Eduardo Llorens
- 222.Eduardo Machado / Santiago de Cuba
- 223.Eduardo Núñez
- 224.Eduardo Ramos
- 225.Eduardo Gutiérrez A. / Artemisa
- 226.Eduardo M. Báez M. / Mayabeque
- 227.El Kender de Cayo Hueso
- 228.Elianni Rod Guerrero / Holguín
- 229.Elías Navarro / Santiago de Cuba
- 230.Eliecer Aguilera / Holguín
- 231.Eliezet Sesma / La Habana
- 232.Elizabeth Cintra G. / Villa Clara
- 233.Elizabeth Rodríguez / Villa Clara
- 234.Eloy Pedroso C. / La Habana
- 235.Emelinda Pendas R. / Mayabeque
- 236.Emiyoslan Román R. / La Habana

- 237.Emmanuel Barroso A. / Santiago de Cuba
- 238.Emmanuel Hernández / Matanzas
- 239.Emmanuel Martínez
- 240.Emmanuel Robles / Mayabeque
- 241.Endy Pupo Mora / Holguín
- 242.Enix Berrio / La Habana
- 243.Enoc Hernández H. / Matanzas
- 244.Enrique Alonso / Santiago de Cuba
- 245.Enrique Ferrer / Santiago de Cuba
- 246.Enrique González / La Habana
- 247.Enrique Mustelier / Guantánamo
- 248.Ernesto Alamguer / Holguín
- 249.Ernesto Bencomo
- 250.Ernesto Bruzón H. / Holguín
- 251.Ernesto Pacheco L. / Granma
- 252.Ernesto Rodríguez / Holguín
- 253.Eros Greck / Matanzas
- 254.Esmerido Galván / Artemisa
- 255.Esnel Díaz A. / La Habana
- 256.Eugenio González / Holguín
- 257.Eulises Mustelier R. / Santiago de Cuba
- 258.Evelio Bacaro / Mayabeque
- 259.Evert Hidalgo / Santiago de Cuba
- 260.Exderlin López R.
- 261.Exeint Beirut (P) / Guantánamo
- 262.Exeint Beirut (hijo) / Guantánamo
- 263.Ezequiel Hermida / La Habana

- 264.Félix Castillo
- 265.Félix Navarro / Matanzas
- 266.Félix Vásquez
- 267.Fernando Ferrer G. / Santiago de Cuba
- 268.Fernando Ginarte / Santiago de Cuba
- 269.Fernando González / Ciego de Ávila
- 270.Fernando Laugart R. / Santiago de Cuba
- 271.Fernando Naboá
- 272.Fidel Vinent
- 273.Francis Fernández / La Habana
- 274.Francisco Piñero A.
- 275.Francisco Alfaro D. / Isla de la Juventud
- 276.Francisco Candiot / Santiago de Cuba
- 277.Francisco González
- 278.Francisco Rangel / Matanzas
- 279.Franco Alvero / La Habana
- 280.Frank Sánchez / La Habana
- 281.Frank Suarez / Santiago de Cuba
- 282.Frank García H. / La Habana
- 283.Franklin Fernández / Holguín
- 284.Freddy Beirut / Guantánamo
- 285.Fredy Gregorio / Cienfuegos
- 286.Gabriel Bauza M. / Las Tunas
- 287.Gabriel González / La Habana
- 288.Gabriel Astorga / La Habana
- 289.Gabriela Zequeira H. / La Habana
- 290.Gabriela González / La Habana

291. Gengis Riquene
292. George Salazar / Santiago de Cuba
293. Geosvany Guirola / La Habana
294. Geosvany Pérez C. / La Habana
295. Geovanis Couse / Santiago de Cuba
296. Gerardo Batista
297. Gerley Rodríguez / La Habana
298. Gerson Montero S. / Holguín
299. Giancarlo Álvarez A. / La Habana
300. Glenda Marrero / Matanzas
301. Glenis Quiala / Santiago de Cuba
302. Glenys Estupiñan / Santiago de Cuba
303. Gloria López / Mayabeque
304. Graciela Martínez / Holguín
305. Grechen Santiesteban / Sancti Spiritus
306. Gremis Cancino / La Habana
307. Gretel Medina M. / La Habana
308. Gustavo García G. / Mayabeque
309. Hairo Labori / Isla de la Juventud
310. Harold Porto V. / Santiago de Cuba
311. Heber Marrero A. / Santiago de Cuba
312. Héctor Parra M. / Santiago de Cuba
313. Héctor Valdés
314. Henry Constantín / Camagüey
315. Heriberto Manso B. / La Habana
316. Herme Álvarez
317. Hugo Leal A. / Villa Clara

- 318.Humberto Galindo / Camagüey
- 319.Humberto Vicedo / La Habana
- 320.Ibrahim Domínguez / Santiago de Cuba
- 321.Ibrahin Estol / Artemisa
- 322.Ilivan Fuentes
- 323.Iris Mariño / Camagüey
- 324.Isaac Blanco / Cienfuegos
- 325.Isabel Amador P. / Granma
- 326.Isaías Mora R. / Camagüey
- 327.Isandra Toledano L.
- 328.Ismael Molina / Sancti Spiritus
- 329.Ismael Delis / Santiago de Cuba
- 330.Israel Destrade / Santiago de Cuba
- 331.Israel Figueroa
- 332.Israel Sánchez / La Habana
- 333.Iván Hernández T. / Artemisa
- 334.Iván Alcaraz / La Habana
- 335.Iván Arocha / Santiago de Cuba
- 336.Iván Arocha P. / Santiago de Cuba
- 337.Jailem Pérez / Cienfuegos
- 338.Jaime Mantilla / Camagüey
- 339.Jaime Fildo Rodríguez / La Habana
- 340.Jairo Labori
- 341.Jandro Díaz / La Habana
- 342.Jani Nilo / Artemisa
- 343.Jany Morín
- 344.Javier Peguero / Artemisa

- 345.Javier Pérez R. / La Habana
- 346.Javier Sánchez / Camagüey
- 347.Javier Correa B. / Santiago de Cuba
- 348.Javier Urquias D. / Santiago de Cuba
- 349.Javier Astorga / La Habana
- 350.Javier Delgado / Villa Clara
- 351.Javier González / Artemisa
- 352.Javier Mora / Holguín
- 353.Jean Seijas / La Habana
- 354.Jefferson Polo / Holguín
- 355.Jenifer Manteca
- 356.Jeremy Salsine Jane
- 357.Jessica Veliz H. / La Habana
- 358.Jessica Torres C. / Holguín
- 359.Jesús Basualto / Camagüey
- 360.Jesús Pérez / Mayabeque
- 361.Jesús Rodríguez P. / Guantánamo
- 362.Jhonnie Poncety / La Habana
- 363.Johan Pérez / Las Tunas
- 364.John Del Toro / Holguín
- 365.Joligrei Maqueira
- 366.Jonathan Martínez / Cienfuegos
- 367.Jonathan Pérez / Camagüey
- 368.Jonathan Porto / Santiago de Cuba
- 369.Jonay Morero / Matanzas
- 370.Jordan Puentes
- 371.Jordian Herrera

- 372.Jordian Núñez / La Habana
- 373.Jorge Alfonso P. / La Habana
- 374.Jorge Aries / Santiago de Cuba
- 375.Jorge Arrebarruena / Villa Clara
- 376.Jorge Valdivia L. / Cienfuegos
- 377.Jorge Bello / Artemisa
- 378.Jorge Betancourt / Santiago de Cuba
- 379.Jorge Campana / Holguín
- 380.Jorge Díaz / Holguín
- 381.Jorge Domínguez
- 382.Jorge Estian / La Habana
- 383.Jorge Ilufrio / Matanzas
- 384.Jorge Martín Perdomo / Mayabeque
- 385.Jorge Perdomo / La Habana
- 386.Jorge Vásquez / La Habana
- 387.Jorge Matos
- 388.Jorge Chance S. / Santiago de Cuba
- 389.Jorge Naranjo / Las Tunas
- 390.Jorge Ruiz
- 391.Jorge Chance Betancourt (padre) / Santiago de Cuba
- 392.Jorge González T. / Santiago de Cuba
- 393.Jorge Luis Núñez
- 394.José Almaguer / Holguín
- 395.José Cubas / Matanzas
- 396.José Jaramillo / Holguín
- 397.José Padrón / Artemisa
- 398.José Penaba / Santiago de Cuba

- 399.José Rodríguez H. / Caibarién
- 400.José Rojas / Villa Clara
- 401.José Solano / Holguín
- 402.José Vidal
- 403.José Hernández L. / Villa Clara
- 404.José Acosta / Camagüey
- 405.José Bolaños / La Habana
- 406.José García / Holguín
- 407.José Sánchez / Sancti Spiritus
- 408.José Antonio López P. / Santiago de Cuba
- 409.José Cristian Blas
- 410.José Daniel Ferrer / Santiago de Cuba
- 411.José Daniel Ferrer Cantillo / Santiago de Cuba
- 412.José Rolando Casares / Pinar del Rio
- 413.Josué Lorenzo / Cienfuegos
- 414.Juan Álvarez / Camagüey
- 415.Juan Chávez / Villa Clara
- 416.Juan Del Rio / La Habana
- 417.Juan Ferrera / Holguín
- 418.Juan González / Holguín
- 419.Juan Martínez / Artemisa
- 420.Juan Moreno
- 421.Juan Chillón / Santiago de Cuba
- 422.Juan Navarro V. / Santiago de Cuba
- 423.Juan Rodríguez / La Habana
- 424.Juan Carlos Sáenz / La Habana
- 425.Juan Luis Sánchez G. / Isla de la Juventud

- 426.Julián Mazola / Artemisa
- 427.Julián Moreno / Villa Clara
- 428.Julio Boza / Holguín
- 429.Julio López
- 430.Julio Pena Z. / Holguín
- 431.Julio Vega / Camagüey
- 432.Julio Milán / Artemisa
- 433.Julio Castañeda / Cienfuegos
- 434.Julio Cesar Santos / Sancti Spiritus
- 435.Karel Prado
- 436.Karel Aguilar / Holguín
- 437.Karem Refeca R. / Granma
- 438.Karen López G. / La Habana
- 439.Karla López / La Habana
- 440.Katherin Cameron
- 441.Katherine Martín / La Habana
- 442.Katherine Acosta / La Habana
- 443.Katia Mena / La Habana
- 444.Katya Beirut / Guantánamo
- 445.Keily Valladares A. / Cienfuegos
- 446.Keilylli de la Mora
- 447.Kendra Rosabal R. / Artemisa
- 448.Kendry Meza
- 449.Kety Méndez M. / La Habana
- 450.Laritza Castillo / La Habana
- 451.Larry González / La Habana
- 452.Laura Roque A. / Mayabeque

- 453.Lazara Hernández / La Habana
- 454.Lazara González
- 455.Lazara Rodríguez / La Habana
- 456.Lázaro Martínez / Artemisa
- 457.Lázaro Rodríguez / Villa Clara
- 458.Lázaro Vidal / Cienfuegos
- 459.Lázaro Díaz / Matanzas
- 460.Lázaro Fleites / Villa Clara
- 461.Leandro Aroche / Santiago de Cuba
- 462.Leandro Osiris
- 463.Leandro López / Holguín
- 464.Leandro Izaguirre E. / Santiago de Cuba
- 465.Leandro Zaragoza / Holguín
- 466.Leandry González / Artemisa
- 467.Lendy Arvelo Rodríguez / Mayabeque
- 468.Leodannis Rodríguez / Holguín
- 469.Leonard García C.
- 470.Leonardo Cedeño / Holguín
- 471.Leonardo Rivas / Holguín
- 472.Leonardo Fernández / La Habana
- 473.Leonardo Romero N. / La Habana
- 474.Leosvani Giménez
- 475.Leovel Frank Canga / Artemisa
- 476.Letis Patterson / La Habana
- 477.Levi Álvarez / Mayabeque
- 478.Leyany Hernández / Sanct Spiritus
- 479.Leylandis Puentes / Matanzas

- 480.Liam Sánchez B. / La Habana
- 481.Lilianne Caballero / Holguín
- 482.Lisdany Rodríguez / Villa Clara
- 483.Liudegnys Cobas / La Habana
- 484.Livan Mediaceja H.
- 485.Livan Palacio
- 486.Livan Palacio H.
- 487.Livan Revolta / Mayabeque
- 488.Lizandra Góngora / Artemisa
- 489.Lizandro Martínez / Holguín
- 490.Lizet Johnson / Las Tunas
- 491.Loisel Castro H. / Isla de la Juventud
- 492.Lorenzo Casadio
- 493.Lorenzo Matos
- 494.Lorenzo Rosales / Palma Soriano
- 495.Loreto Hernández / Villa Clara
- 496.Luis Carcases C.
- 497.Luis Carranza / Holguín
- 498.Luis Díaz / Artemisa
- 499.Luis Padin / Villa Clara
- 500.Luis Pérez / Holguín
- 501.Luis Prieto / Holguín
- 502.Luis Soler / Holguín
- 503.Luis Torres / Holguín
- 504.Luis Ulloa / Villa Clara
- 505.Luis Yaunner
- 506.Luis Bejerano / Artemisa

507.Luis Maceo T.
508.Luis Ibarra / Santiago de Cuba
509.Luis Mena / Cienfuegos
510.Luis Nieras / Sancti Spiritus
511.Luis Núñez / Villa Clara
512.Luis Manuel Otero / La Habana
513.Luis Miguel Suarez
514.Magdelys Curbelo / La Habana
515.Maikel Gallardo / La Habana
516.Maikel Lobaina / Holguín
517.Maikel López / La Habana
518.Mailene Noguera / Mayabeque
519.Manolo Del Cueto / La Habana
520.Manuel Ocaña / Cienfuegos
521.Manuel Velázquez / Mayabeque
522.Manuel Díaz / Artemisa
523.Manuel Fernández / Holguín
524.Manuel Pruna / La Habana
525.Manuel Cuesta Morúa / La Habana
526.Manuel Rodríguez Y. / La Habana
527.Marco Verdecia / Holguín
528.Marco Marrero / Holguín
529.Marcos Pérez / La Habana
530.María Arancibia / Matanzas
531.María De Las Fatimas
532.María Garrido / Mayabeque
533.María Victores / Artemisa

534. Mariam Martín / La Habana
535. Marieta Martínez / La Habana
536. Mario García / Mayabeque
537. Mario Oliva / Holguín
538. Mario Osorio / Holguín
539. Mario Pérez / La Habana
540. Mario Pineda
541. Mario Prieto / Holguín
542. Mario Ramírez
543. Marisol Cobas
544. Marisol Peña / Camagüey
545. Maritza Herrera / La Habana
546. Mariulka Díaz / Mayabeque
547. Martha Pérez A. / Isla de la Juventud
548. Matteo Faccenda
549. Mavel Alonso / La Habana
550. Maydelisa Labrada / La Habana
551. Maykel Verdecia / La Habana
552. Maykel López R. / La Habana
553. Maykel González V. / La Habana
554. Mayra Taquechel / La Habana
555. Mel Herrera
556. Melissa Castellano / La Habana
557. Melissa López C. / Holguín
558. Michael Sosa P. / Matanzas
559. Michel Agüero C. / Santiago de Cuba
560. Michel Rodríguez R. / La Habana

561. Michel González / Mayabeque
562. Michel León / Holguín
563. Michel Suárez / Artemisa
564. Michel Góngora / La Habana
565. Miguel Girón / Holguín
566. Miguel Hidalgo / Isla de la Juventud
567. Mijail Sánchez / Artemisa
568. Mijaíl Rodríguez
569. Milena Céspedes / Holguín
570. Milton García / Holguín
571. Miltzael Díaz / Villa Clara
572. Miner Chaviano M.
573. Miriela Cruz / Mayabeque
574. Mirta Torres O. / Santiago de Cuba
575. Misael Espinoza / Granma
576. Misael Suarez
577. Mónica Leyva / Mayabeque
578. Nadir Martín Perdomo / Mayabeque
579. Nai Rodríguez
580. Nando Obdc / La Habana
581. Nara Clavijo J. / La Habana
582. Nathalie Álvarez I. / Matanzas
583. Neife Rigau / Camagüey
584. Nelson Aguilar / Holguín
585. Nelson Gracia
586. Nelson Zamora D. / Artemisa
587. Nelva Ortega / Santiago de Cuba

- 588.Néstor Vega V. / La Habana
- 589.Nidia Bienes / Villa Clara
- 590.Niober García F. / Guantánamo
- 591.Noel Ramírez
- 592.Nolber Rodríguez / Holguín
- 593.Norge Galindo / Camagüey
- 594.Norge Girón / Holguín
- 595.Nosley Domínguez / Mayabeque
- 596.Odel Pérez
- 597.Odelvis Alberdi Sotolongo / Villa Clara
- 598.Odeth Hernández / La Habana
- 599.Odrey Rodríguez
- 600.Omar A. Hernández / Isla de la Juventud
- 601.Omar Hernández C. / Artemisa
- 602.Omar Martínez
- 603.Omar Suarez C. / Pinar del Río
- 604.Omar Planos / Santiago de Cuba
- 605.Onel Vara / Camagüey
- 606.Onelis Calderón / Santiago de Cuba
- 607.Oniel Carcases / Santiago de Cuba
- 608.Orelvis Cabrera / Matanzas
- 609.Orelvis Palenque
- 610.Orestes Berrios
- 611.Orlando Asalesa / La Habana
- 612.Orlando Lorenzo García / Cienfuegos
- 613.Orlando Vega C. / Matanzas
- 614.Orleidis González / Matanzas

- 615.Oscar Padilla M. / Santiago de Cuba
- 616.Oscar Castillo
- 617.Oscar Castro / La Habana
- 618.Oscar Escobar / La Habana
- 619.Oscarleydis Blanco / Guantánamo
- 620.Osiel López P. / La Habana
- 621.Osmani Sánchez / Holguín
- 622.Osmeidis Caro / La Habana
- 623.Osmel Pérez S. / Santiago de Cuba
- 624.Osniel Arancibia / Matanzas
- 625.Osvaldo Varela / Matanzas
- 626.Osvaldo Ramírez (hijo) / Santiago de Cuba
- 627.Osvaldo Ramírez (padre) / Santiago de Cuba
- 628.Osvel Barzagas C. / Isla de la Juventud
- 629.Pablo Carcases C. / Santiago de Cuba
- 630.Pablo Sánchez Q.
- 631.Patrick Cotilla / Mayabeque
- 632.Pedro Aslan / La Habana
- 633.Pedro Torres / Las Tunas
- 634.Pedro Hernández / Sancti Spiritus
- 635.Pedro Acosta / Mayabeque
- 636.Pedro Puig M. / Santiago de Cuba
- 637.Pedro Sánchez / La Habana
- 638.Pedro Vidal / Cienfuegos
- 639.Rafael Fajardo / La Habana
- 640.Rafael Lutggar / La Habana
- 641.Rafael Martínez A.

- 642.Rafael Peraza T.
- 643.Rafael Cruz / Matanzas
- 644.Rafael Duany G. / Santiago de Cuba
- 645.Rafael Hernández / Villa Clara
- 646.Rafael Martínez / La Habana
- 647.Raiko Fernández / La Habana
- 648.Ramón López / Granma
- 649.Ramón Salazar I. / Isla de la Juventud
- 650.Ramón Zamora / Holguín
- 651.Ramona Velázquez / Holguín
- 652.Randy Arteaga / Villa Clara
- 653.Rangel Aragón C. / La Habana
- 654.Raquel Rubio / Holguín
- 655.Raúl Montane / La Habana
- 656.Raúl Segura / La Habana
- 657.Raúl Domínguez C. / Santiago de Cuba
- 658.Raúl Fontanil / Camagüey
- 659.Raúl Larrauri
- 660.Raúl Prado / La Habana
- 661.Raúl Sosa / La Habana
- 662.Raynel Rizo N. / La Habana
- 663.Reinaldo Palés / La Habana
- 664.Reinier Córdoba / Guantánamo
- 665.Reinier Hechavarria / La Habana
- 666.Reinier Pérez / Mayabeque
- 667.Reinier Arocha / Santiago de Cuba
- 668.Reinier Díaz V. / La Habana

- 669.René Ferrer R. / Santiago de Cuba
- 670.Reyna Barreto / Camagüey
- 671.Reyna Carvajal B.
- 672.Reyniel Pacheco H. / Mayabeque
- 673.Reynier Reinoso / La Habana
- 674.Ricardo Barrios / La Habana
- 675.Ricardo Martín P.
- 676.Ricardo Reguera / La Habana
- 677.Ricardo Torres H. / Santiago de Cuba
- 678.Richard Berra / Matanzas
- 679.Richard Zamora / Matanzas
- 680.Robert Cairo D. / La Habana
- 681.Roberto Chaviano
- 682.Roberto Ferrer / La Habana
- 683.Roberto Jonal / Matanzas
- 684.Roberto Pérez / Mayabeque
- 685.Roberto Rodmelis
- 686.Roberto Sierra / Holguín
- 687.Roberto Carlos / Cienfuegos
- 688.Rocío Brito Torres / Matanzas
- 689.Rodmelis Núñez / Mayabeque
- 690.Roger González / Holguín
- 691.Rolan Leyte / Santiago de Cuba
- 692.Rolando López / Artemisa
- 693.Rolando Pérez / Artemisa
- 694.Rolando Remedios / La Habana
- 695.Rolando Rodríguez / Guantánamo

- 696.Rolando Toledo / La Habana
- 697.Rolsen Keeling P. / La Habana
- 698.Rosa González / La Habana
- 699.Rubén Fernández
- 700.Rubén Parra / Holguín
- 701.Rudy Barrones
- 702.Rudy Barroso
- 703.Rudy Barroso G.
- 704.Ruhama Fernández F. / Santiago de Cuba
- 705.Ruth Campos / La Habana
- 706.Sadiel González / La Habana
- 707.Sadiel Cintra de la Cruz / Santiago de Cuba
- 708.Saily Navarro
- 709.Samuel Llanera / Villa Clara
- 710.Samuel Pupo Martínez / Matanzas
- 711.Samuel Torres / Holguín
- 712.Sanmer Labarta / Holguín
- 713.Santiago Aldama / La Habana
- 714.Santiago Torres / Artemisa
- 715.Saúl Pérez / La Habana
- 716.Saviel Álvarez
- 717.Sergio Ensenat V. / Mayabeque
- 718.Sergio Santana / Sancti Spiritus
- 719.Serguis González P. / Mayabeque
- 720.Shakira Lay A. / La Habana
- 721.Sheila Arocha / Santiago de Cuba
- 722.Sheila Quiala / Santiago de Cuba

723.Sinai Abal B. / Cienfuegos
724.Solveig Font / La Habana
725.Suney San Román / Matanzas
726.Surisaday Barroso
727.Tadiana Silva / Santiago de Cuba
728.Tamara (venereo. Actriz)
729.Tomás Beltrán / Mayabeque
730.Turisaday Barrozo
731.Ulises Leyva
732.Ulises Rodríguez R. / Santiago de Cuba
733.Víctor Rodríguez / Matanzas
734.Virgilio Mantilla / Camagüey
735.Waldo Fernández
736.Wendy Ortiz / Artemisa
737.Wilber Álvarez / Santiago de Cuba
738.William Echevarría S. / Matanzas
739.William Leyva / Holguín
740.William Prensa / Holguín
741.William Rey / La Habana
742.William Rodríguez / Matanzas
743.Wilmer Sánchez M. / Santiago de Cuba
744.Xaviel Álvarez G. / Ciego de Ávila
745.Yadira Castro / Villa Clara
746.Yaidana Batista
747.Yainelis Fuentes / Holguín
748.Yainier Rodríguez P. / La Habana
749.Yanay Baruth R. / La Habana

750. Yane Pérez / Holguín

751. Yanexa Quezada / Holguín

752. Yaniel Chamizo Á. / Villa Clara

753. Yanley López / Artemisa

754. Yanquier Sardiña / La Habana

755. Yansel Cruz / Holguín

756. Yarbelis Escobar / Isla de la Juventud

757. Yarian Sierra M. / Matanzas

758. Yariel Puerta / Matanzas

759. Yasdanis Benitez / Artemisa

760. Yasiel China / Artemisa

761. Yasir Gamez G. / Santiago de Cuba

762. Yasmani Escobar / Holguín

763. Yasmani Hidalgo M. / Santiago de Cuba

764. Yasmani López

765. Yasmani Mosqueda R. / Isla de la Juventud

766. Yasmani Pupo / Holguín

767. Yasmany Kim Rodríguez / Matanzas

768. Yasniel Meza

769. Yasnier Gamboa O. / Mayabeque

770. Yeknier Gutiérrez / Caibarién

771. Yeni Manteca

772. Yenia Osorio / La Habana

773. Yenney Caballero / La Habana

774. Yerandi Sosa B. / La Habana

775. Yerandis Reyes E. / Mayabeque

776. Yerandy Pérez / La Habana

- 777.Yeremi Blanco R. / Matanzas
- 778.Yeremin Saltine
- 779.Yessy González
- 780.Yetsel Sayas / Guanajay
- 781.Yilian Flores
- 782.Yilian Medinilla
- 783.Yilian Oramas
- 784.Yisan Zamora / Holguín
- 785.Yoan Álvarez R. / Artemisa
- 786.Yoan De la Cruz / Artemisa
- 787.Yoan Pérez L. / Las Tunas
- 788.Yoan Carlos López
- 789.Yoandry Benguria
- 790.Yoel Acosta G. / Guantánamo
- 791.Yoel Díaz / Artemisa
- 792.Yoel González
- 793.Yoel Ochoa / Ciego de Ávila
- 794.Yoel Bravo L. / Villa Clara
- 795.Yoelandis Valón
- 796.Yoendris Estrada B. / Santiago de Cuba
- 797.Yohan Álvarez
- 798.Yohan Labrada / Holguín
- 799.Yohan López / Villa Clara
- 800.Yolanda Carménate / Granma
- 801.Yon Hernández / Holguín
- 802.Yonay Moreu L. / Matanzas
- 803.Yordani Sarmiento / Holguín

804. Yordi Núñez / La Habana
805. Yordi Garbey A.
806. Yordi Rodríguez / Artemisa
807. Yordis Fuentes P. / Guantánamo
808. Yordy Toste B. / Artemisa
809. Yosvany Pérez C. / La Habana
810. Yoxan García
811. Yunelvis Pérez C.
812. Yunet Cairo
813. Yunier Gutiérrez / La Habana
814. Yunier Vera S. / Santiago de Cuba
815. Yuniesvi Hechavarría
816. Yúnior Medina / Mayabeque
817. Yúnior Ramos
818. Yúnior Morales / Holguín
819. Yúnior García A. / La Habana
820. Yurisel Pompa / Las Tunas
821. Yurisleidis Rodríguez P. / Mayabeque
822. Yusniel Martínez / Holguín
823. Yusniel Pérez / Santiago de Cuba
824. Yussuan Villalba S. / La Habana
825. Zelandia Pérez A.
826. Zurisaday Barroso Á. / Villa Clara
827. Zusely Echavarría / Cienfuegos

** Esta cifra es inferior al total real y debe ser complementada. La información obtenida es gracias a la colaboración de familiares, amigos y cercanos a las víctimas de la represión. La cual servirá de insumo para denuncias posteriores ante organismos internacionales.*

Agradecimientos

El reporte de incidentes es un esfuerzo del **Centro de Denuncias de la Fundación para la Democracia Panamericana (FDP)** para visibilizar los casos de abusos y persecución que, por más de seis décadas, han debido enfrentar los cubanos al interior de la Isla.

Esta publicación llega gracias al aporte de cientos de personas que lograron vencer el miedo y la censura en Cuba, y entregaron su denuncia para que los ojos del mundo vean el sufrimiento que deben vivir los activistas por la libertad, la democracia y los derechos humanos.

Agradecemos la colaboración de la **Unión Patriótica de Cuba (UNPACU)** en la publicación de este informe.

